

Por Redacción  
cronica@diarioelsur.cl

En Cabero los termómetros marcaron 34°C ayer y para hoy se espera que la temperatura máxima llegue a los 37°C, situación similar que se registra en Los Angeles, Quilleco y Mulchén; parte de las comunas del valle y la precordillera de la Región del Biobío que se verán esta semana más afectadas por la ola de calor que mantiene a la zona con Alerta Roja Regional y, además, una Alerta Temprana Preventiva por riesgo de incendios forestales.

A propósito de esta situación, se han movilizad los recursos para evitar que durante estos días se generen siniestros de preocupación. Esto, a través de mesas técnicas regionales y los respectivos comités de gestión de riesgo de desastre (cogrid) comunales.

En esa línea, el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, indicó que "la ola de calor que afectará a la zona centro sur del país es la más intensa que hemos vivido en este período estival (...) El día de mañana (hoy) vamos a llegar incluso a 37°C y el jueves a los 34°C según nos informa la Dirección Meteorológica de Chile".

#### RIESGO DE INCENDIOS

El director regional de Conaf, Esteban Krause, detalló que se ha trabajado coordinadamente con el sector público y el privado, y que el organismo está con 42 brigadas disponibles y 11 equipos aéreos para responder a una eventual emergencia en la semana.

"Estamos trabajando con la estrategia del 'golpe único', todos nuestros equipos atienden inmediatamente un incendio a objeto de que no pueda seguir propagándose. Eso nos ha dado buenos resultados y eso lo vamos a seguir aplicando siempre y cuando la simultaneidad no ocurra, porque cuando estamos en distintas comunas con focos, obviamente se complica el control de estos incendios".

De todas formas, el delegado presidencial regional (s), Humberto Toro, entregó cifras positivas en lo que va de la temporada: "comparado a la fecha con el año anterior tenemos 16% menos de incendios en la Región del Biobío, tenemos 53% menos de hectáreas quemadas y si se va al quinquenio, podemos tener un 50% menos de incendios. Eso nos puede alegrar desde el punto de vista de la responsabilidad con que la ciudadanía y los distintos actores han asumido el llamado que hemos hecho a un trabajo conjunto de prevención".

A lo anterior sumó el llamado a la ciudadanía a que denuncien



A inicios de esta semana se concretaron diversas mesas técnicas público privadas para detallar cuáles son los escenarios contingentes.

#### RECOMENDACIONES ANTE OLA DE CALOR

La principal preocupación es la población vulnerable a las altas temperaturas que son los adultos mayores y los niños menores de 3 años. Por eso, el llamado es a evitar exponerse al sol en horas de mayor radiación solar, mantenerse hidratado, usar protección solar, usar ropa adecuada.

También se hizo un llamado a evitar conductas de riesgo que puedan provocar incendios forestales tales como realizar fogatas, utilizar herramientas que lancen chispas e, incluso, hacer asados en zonas donde hay material combustible.

Biobío está con Alerta Roja y Alerta Temprana Preventiva

# Ola de calor: se mantienen recursos desplegados ante eventuales focos de incendios

Para hoy los termómetros podrían marcar hasta 37°C en las zonas interiores. Ante este escenario, distintos organismos han trabajado de forma coordinada para poder reaccionar ante alguna contingencia. Se llamó a la comunidad a evitar acciones de riesgo.

**16%**

menos de incendios forestales registra la Región del Biobío en comparación a la misma fecha del año anterior.

en caso de tener información sobre el origen de un siniestro. "Nos han ayudado bastante, tenemos cerca de cinco detenidos y, por ejemplo, en un incendio que se produjo el año pasado en la provincia de Arauco la persona fue condenada a 15 años de cárcel, por lo tanto, la condena es sumamente fuerte para aquellos que están haciendo estos atentados". Asimismo, detalló que desde la

Policía de Investigaciones (PDI) generó dos brigadas especiales, con apoyo de la Fiscalía, para la persecución de este delito. Además de que están realizando patrullajes por las zonas donde han ocurrido los siniestros.

#### ORGANIZACIÓN

El director de Senapred reiteró que son los municipios los encargados de poder gestionar el riesgo

de desaste, según la ley 21.364. "Tuvimos una mesa técnica con nuestro nivel regional, con la participación de Conaf, la Seremi de Salud, Corma y otros integrantes y posterior también hubo una mesa técnica con todos los municipios. También mucho de ellos ya sesionaron con sus cogrid, están tomando medidas de alerta a la población de difusión de la Alerta Roja y de la Alerta

Temprana Preventiva y de entrega de información de las recomendaciones. Y una herramienta que ha sido exitosa hasta el momento son los patrullajes preventivos por parte de los distintos entes representados en los territorios".

Tanto la Alerta Roja como la Alerta Temprana Preventiva se mantendrán vigentes hasta que las condiciones meteorológicas así lo ameriten.

“Estamos trabajando con la estrategia del 'golpe único', todos nuestros equipos atienden inmediatamente un incendio a objeto de que no pueda seguir propagándose”.

Esteban Krause,  
director de Conaf.